

EL INFORMADOR

DIARIO INDEPENDIENTE

Fundadores

Jesús Álvarez del Castillo V.
Jorge Álvarez del Castillo Z.

GUADALAJARA, JAL., VIERNES 2 DE NOVIEMBRE DE 2018

Editor-Director

Carlos Álvarez del Castillo G.

NÚMERO 39390
AÑO CII

EN INTERNET
www.informador.mx

Sin espacios, más de la mitad de panteones

PANORAMA

- LOCAL 6-A
- NACIONAL 7 Y 8-A
- INTERNACIONAL 9-A
- ECONÓMICO 11, 12 Y 13-A

PRISIÓN PREVENTIVA
Procesan a señalado por muerte de indigente

► Página seis-A

JURISPRUDENCIA
Nuevo Gobierno, a favor de cannabis lúdico

► Página ocho-A

Sugerencias, quejas y comentarios
3678-8893
comentarios@informador.com.mx

CADA VIERNES

CÍRCULO INFORMATIVO
ENCUENTRA TU GUÍA DE BENEFICIOS
EN LA REVISTA **Centra Bien**

Para suscriptores

Centra Bien
Revista de Salud y Bienestar
¡Ayuda a tu familia!

DEPORTE

Vencer o morir para Chivas
Página uno-C

LOS CHARROS BARRAN CON LOS MAYOS
► Página ocho-C

PONCE ESTÁ FELIZ POR VOLVER A GUADALAJARA
► Página siete-C



AGOLPADOS. De acuerdo con las administraciones de Guadalajara, Zapopan, Tlaquepaque, Tonalá, Tlajomulco y El Salto, que respondieron a una solicitud de información, vía Transparencia, seis de cada 10 cementerios no tienen capacidad para construir más espacios.

Inauguran el Hospital Geriátrico con inversión de casi 500 MDP

Luego de constantes retrasos, el Hospital Geriátrico de Jalisco finalmente fue entregado ayer. Con una inversión total de 424 millones de pesos, el nuevo nosocomio atenderá a una población de 183 mil adultos mayores. Se espera que las nuevas instalaciones comiencen a recibir pacientes el próximo lunes, con el objetivo de que opere por completo el 15 noviembre. Además, contará con alrededor de 300 trabajadores provenientes del Hospital General de Occidente. Sin embargo, el director general de la unidad médica, Miguel Ángel Van-Dick Puga, afirmó que en el área de geriatría se requieren 20 especialistas y ac-

tualmente sólo opera con ocho. El gobernador Aristóteles Sandoval dijo que el inmueble llega a pagar una deuda "histórica" con los adultos mayores de Jalisco. La obra, un compromiso hecho por el Presidente Enrique Peña Nieto al inicio de su administración, sufrió varios atrasos. Su construcción comenzó en abril de 2016 y en un principio se había proyectado su funcionamiento a finales de 2017. La fecha se movió a mayo de este año y posteriormente a septiembre. El titular de la Secretaría de Salud federal, José Narro, quien estuvo presente en el evento, anunció un recurso

adicional de 48.2 millones de pesos que serán destinados al equipamiento del Hospital General de Occidente. El dinero se otorgará para fortalecer las áreas de terapia intensiva, pediatría, urología y ginecoobstetricia. Acentuó que se dará otro monto de 100 millones de pesos al Hospital Civil "Errey Antonio Alcalde". El alcalde de Zapopan, Pablo Lemus, anunció que el próximo año su Gobierno renovará las avenidas Zoquiapan y San Jorge con concreto hidráulico y accesibilidad universal, de manera que con esta inversión se facilite la llegada al geriátrico en silla de ruedas desde las líneas 1 y 3 del Tren Ligero.



REGRESO. El ex gobernador Emilio González Márquez estuvo presente en el arranque la 62 Legislatura.

Nueva Legislatura pone como prioridad reestructuración de Gobierno de Alfaro

En la sesión solemne de instalación de la 62 Legislatura estatal, Salvador Caro, coordinador de la fracción de Movimiento Ciudadano (MC) y uno de los representantes de las siete bancadas que presentaron su declaración de intenciones, convocó a las fuerzas políticas a un pacto para trabajar sin anteposar colores partidistas y marcó como prioridad atender la reestructuración del Poder Ejecutivo, impulsada por el gobernador electo, Enrique Alfaro. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) y MC dieron a conocer las iniciativas de reforma a la Ley Orgánica del Gobierno estatal y la reforma a la Fiscalía. En la primera se busca crear las cuatro co-

ordinaciones anunciadas por el próximo mandatario. Las modificaciones a la Fiscalía tienen como punto fundamental separar las tareas de procuración de justicia, las de seguridad pública y del sistema penitenciario. Los legisladores deben instalar comisiones para iniciar con el análisis. El edificio del Legislativo lució blindado por un operativo que incluyó colocación de vallas, cierre de calles y despliegue de policías. Personal de seguridad señaló que se aplicó ante la advertencia de cuatro manifestaciones, pero sólo se registraron dos con menos de 100 personas.

► Página seis-A

De acuerdo con las administraciones municipales, de los 50 cementerios que hay en la Zona Metropolitana de Guadalajara, 32 están saturados

Cada vez hay menos lugares en los cementerios de la zona metropolitana. Según los ayuntamientos de Guadalajara, Zapopan, Tlaquepaque, Tonalá, Tlajomulco y El Salto, de los 50 panteones, 32 ya no tienen capacidad para construir más espacios. Los recintos tapatos que aún tienen sitios disponibles son el Panteón Guadalajara, Mezquítan y Jardín (los dos primeros son los que tienen la mayor capacidad en la ciudad). En San Andrés y San Joaquín ya no hay lugares. Incluso, en estos cementerios no se venden terrenos para este servicio desde el año pasado.

Erick Tapia, secretario general del Ayuntamiento de Guadalajara, aseguró que a tema de la capacidad se vuelve complicado. Sin embargo, garantiza que siguen en condiciones de brindar servicios funerarios en cementerios. "Podemos salir sin problemas este trienio, pero sí es importante una planeación. En Mezquítan tenemos la mayor cantidad de espacios".

En Zapopan, de los siete cementerios municipales, sólo tres tienen capacidad para ofrecer nuevos espacios. Los que están saturados son los más antiguos, como Zapopan Centro, Atemajac, Testián Viejo y Santa Ana Tepetitlán. Y para los que ya adquieren terrenos, el servicio de inhumación está a 30% del límite.

En este municipio todavía quedan lugares en los cementerios de Venta del Astillero, Testián Nuevo y Altagracia (en éste hay 600 cripts disponibles, pero se autoriza solamente el servicio de inhumación, no de compras preventivas).

El director de Cementerios de Zapopan, Fabián Aceves Dávalos, anunció que plantearán la construcción de gavetas en el panteón de Altagracia, lo que significaría otros 10 años de uso. Agrega que se ha detectado la necesidad de cementerios en la zona de la Carretera a Colotlán y Periferico, así como en Miraflores, por lo que buscarían consolidar proyectos.

Los que menos espacios nuevos tienen son los municipios de Tlaquepaque y Tonalá. De los nueve panteones que administra cada ayuntamiento, solamente hay capacidad para nuevos enterríos en Coyula y San Gaspar, en Tonalá. Esto significa que los sitios disponibles ya están vendidos.

Cruz Alfonso Ibarra, profesor de la Universidad del Valle de Atemajac (Univa), enfatiza que urge planeaciones para enfrentar la saturación de los panteones en la metrópoli, sobre todo ante la especulación inmobiliaria, que puede dificultar la adquisición de terrenos para cementerios.

Jesús Casillas, director de Cementerios de Tlajomulco, menciona que en la administración consolidarán la compra de un terreno que daría atención a la Zona Valles.

► Páginas dos y tres-A

I
INFORMADOR MX

AGENDA DE CONCIERTOS

Checka sedes, costos y carteleras de los más de 40 eventos que se llevarán a cabo esta mes en la ZMG
<https://goo.gl/8NwWHS>



LA NOCHE DE ANOCHE

Calaverandia asombra a sus visitantes
► Página siete-A



REVISTA

RAQUEL BIGORRA, LA NUEVA REINA DE FACEBOOK
► Página tres-B

QUCHO REVELA QUÉ SE SIENTE "MORIR EN LA RAYA"
► Página uno-B

7 503003 834007
Hay 38 páginas | \$10.00

ESCRIBEN: DIEGO PETERSEN El extraño caso de corrupción sin complot • JAIMÉ BARRERA Los retos de la Legislatura LXII • JOSÉ MARÍA MURÍA La alcaldesa de Montemulco • RAYMUNDO RIVA PALACIO La magnanima moral • SERGIO AGUIRRE ¿Quié es el pueblo? • JUAN PALOMAR La brillante grandiosidad de Isacco • JIMÉ CARMEGA ELIAS • Eltnos prospectos • ERNESTO LÓPEZ MOTA Fútbol sin balón • JOSÉ RODOLFO CASTRO A "Mickey" Román no le alcanza • JOSÉ LUIS CUELLAR DE DIOS Inundación edificatoria • MAX NAVARRO DE LEMUS Blanca Martínez Cruz